



An den Landtag NÖ  
z. Hdn. Hrn. Landtagsdirektor Mag. Thomas  
Obernosterer  
[post.landtagsdirektion@noel.gv.at](mailto:post.landtagsdirektion@noel.gv.at)

Datum: 18. Dezember 2019  
Bearbeiter: Mag. Barbara Bernhardt  
Telefon: +43 (0)2247/2209-14  
Fax: +43 (0)2247/2209-30  
e-mail: [bernhardt.barbara@deutsch-wagram.gv.at](mailto:bernhardt.barbara@deutsch-wagram.gv.at)

An das Amt der NÖ Landesregierung  
[post.landnoe@noel.gv.at](mailto:post.landnoe@noel.gv.at)

**Landtag von Niederösterreich**  
**Landtagsdirektion**  
Eing.: 02.01.2020  
LtG.-966/E-1/4-2020  
G-Ausschuss

Betreff: Beschluss des Gemeinderates der Stadtgemeinde Deutsch-Wagram

Sehr geehrte Damen und Herren!

Der Gemeinderat hat in seiner Sitzung am 12. Dezember 2019 einstimmig beschlossen:

### RESOLUTION

Der Bezirk Gänserndorf ist mit über 100.000 Einwohner einer der bevölkerungsstärksten Bezirke des Landes Niederösterreich.

Der parteiübergreifend in der Landeszielsteuerungskommission beschlossene Strukturplan Gesundheit 2025 Teil 1 sieht keinen zusätzlichen Spitalstandort für den Bezirk Gänserndorf vor. In Hinblick auf die Stärkung der ambulanten Versorgung sieht der Plan vor, dass die kassenärztliche ambulante Versorgung um rund 10% bis 2025 angehoben wird. Der Bezirk Gänserndorf gehört somit zu jenen Bezirken, deren ambulante Versorgung bis 2025 am stärksten ausgebaut werden soll.

Als Außenstelle des Landesklinikum Mistelbach – Gänserndorf soll darüber hinaus das medizinische Zentrum Gänserndorf einen Teil der ärztlichen Spitalversorgung vor Ort abdecken.

Neben der rund um die Uhr vorhandene Leistung im Bereich Allgemeinmedizin sind die anderen medizinischen Fächer und Ambulanzen leider nur wenige Stunden am Tag oder sogar nur wenige Stunden im Monat abgedeckt. Insbesondere der für die Bevölkerung sehr

wichtige Bereich Unfallerstversorgung – Unfallambulanz ist nur werktags von 7.00 Uhr bis 19.00 Uhr in Betrieb.

Auf Grund dieser medizinischen Unterversorgung sind die Patienten gezwungen Spitäler in anderen Bezirken und/oder auch anderen Bundesländern in Anspruch zu nehmen. Das Fehlen einer leistungsfähigen umfangreichen ambulanten Versorgung mindert nachhaltig die Lebensqualität der Bevölkerung im Großteil des Bezirkes.

Hier ist die Notwendigkeit einer 24 Std. Notfallambulanz in Verbindung mit der Unfallambulanz aktuell eine Forderung auf Höhe der Zeit. Ein medizinischer Notfall hält sich nicht an die Öffnungszeiten der „Tagesklinik“ Gänserndorf. Neben der besseren Versorgung der Bevölkerung wären auch die Ambulanzen der umliegenden Spitäler hier entlastet und können auch dort weiterhin eine qualitativ hochwertige Versorgung gewähren.

**Der Gemeinderat der Stadtgemeinde Deutsch-Wagram spricht sich im Sinne der vorstehenden Begründung für eine umgehende qualitative Aufwertung des medizinischen Zentrum Gänserndorf aus. Insbesondere in den Bereichen Notfall-Erstversorgung, Behandlung von kleineren Unfällen und Allgemeinmedizin sollen rund um die Uhr in Betrieb und erstklassig besetzt sein.**

**Der NÖ Landtag und die NÖ Landesregierung werden im Sinne der Antragsbegründung aufgefordert, alle notwendigen Schritte zu setzen, um obigen Antrag umzusetzen und hier die Landesklinikenholding mit der raschen Umsetzung der Forderungen in die Richtung Notfall-Erstversorgung und Unfall-Ambulanz zu beauftragen, sowie die Landesklinikenholding mit der Evaluierung des Angebots sowie der Ausweitung des Angebots im Hinblick auf zusätzliche Fachbereiche als auch der Öffnungszeiten zu beauftragen.**

Mit freundlichen Grüßen  
für den Gemeinderat

  
Friedrich Quirgst  
Bürgermeister

